

Schnupperfestival im Nordquartier

Die erste Durchführung des **Schnupperfestivals** hat stattgefunden und war mit vielen anregenden Momenten und positiven Erlebnissen verbunden. Das **Schnupperfestival** wurde als Teilprojekt der **Bildungslandschaft Wankdorf** für die Jugendlichen der 7. Klasse am 29. Februar und 1. März umgesetzt. Die **Bildungslandschaft Wankdorf** bringt Jugendliche und Lehrpersonen der Schule Wankdorf, das lokal verankerte Gewerbe und Angebote ausserhalb der Schule zusammen. Das Ziel ist der gelingende Übergang der Jugendlichen von der Schule in die Erwachsenenwelt und das Stärken von sozialen und emotionalen Kompetenzen.

Am Schnupperfestival haben 26 Betriebe, ausserschulische und freizeitorientierte Angebote teilgenommen. Von Gross- zu Kleinbetrieben, Sportangebote, Jugend- und Quartiertreffs war eine grosse Vielfalt abgebildet, was das Festival ausmachte. [Hier](#) sind alle Teilnehmende sowie Neuigkeiten zum kommenden Schnupperfestival einsehbar.

Auf der Entdeckungstour in Kleingruppen haben die Jugendlichen einen ersten Einblick in die Berufswelt erhalten. Teilweise konnten die Jugendlichen direkt anpacken und ausprobieren, was besonders Freude bereitet hat. Das Schnupperfestival hat weiter noch die Chance gegeben, neue Interessen zu entdecken. Es hat sich gezeigt, dass Bildung über die Grenzen des Klassenzimmers hinausgeht.

Der erste Tag wurde mit einem Fest in der Schule Wankdorf abgeschlossen. Neben den Jugendlichen der 7. Klasse, ihren Eltern/Bezugspersonen und den Lehrpersonen waren alle Teilnehmende des Schnupperfestivals eingeladen. Es waren Infostände von weiteren unterstützenden Angebote anwesend, die sich rund um die Suche nach einer Lehrstelle und die Lehrzeit engagieren. Die ausgelassene Stimmung und das leckere Essen haben das Fest ausgemacht.

Hier sind einige Stimmen der Jugendlichen zum Schnupperfestival:

"Der erste Tag war interessant, wir durften hinter die Kulissen einer Bäckerei schauen."
13-jährige Person

"Es wäre cool, wenn das Festival eine ganze Woche dauern würde."
12-jährige Person

"Ich wusste gar nicht, dass man die Uhrzeiten in einem selbstständigen Lebensmittelladen selbst entscheiden darf. Das fand ich spannend."
13-jährige Person

"Ich konnte mir die Arbeitswelt nicht vorstellen, aber dieser Tag gab mir einen Einblick, wie sie sein könnte."
13-jährige Person

Die Rückmeldungen der Jugendlichen zeigen die Vielfalt der Erfahrungen und Erkenntnisse, die das Schnupperfestival bot. Es öffnet Türen zu neuen Perspektiven und ermutigt die Jugendlichen, ihre Interessen und Möglichkeiten zu erkunden.